Cantars bringt hochkarätige Kirchenmusik nach Einsiedeln

Das Kirchenklangfestival lässt die Jugendkirche am 2. Juli zum akustischen Festsaal werden. Unter anderem bringt cantars die Uraufführung eines musikalisch poetischen Spiels über Frauenfiguren.

RUTH AUF DER MAUR

Das in grossen Schritten nahende Kirchenklangfest cantars vom 2. Juli wird mit einem ganz besonderen Programmpunkt gefeiert werden: Fünf Frauen werden das Stück «Frauen Leben Fragmente» in der Einsiedler Jugendkirche uraufführen. Ein dreiköpfiges Kernteam um die Zürcher Musikerin und Komponistin Margrit Schenker hat das Werk zusammen im Prozess entwickelt. Zweite im Bunde ist die Organistin Esther Hobi-Schwarb, dritte die Sprecherin und Texterin Esther Rüthemann. Die Erschafferinnen liessen sich von der sardischen Künstlerin Maria Lai mit ihrem Projekt «Legarsi alla montagna» inspirieren. Darin geht es darum, Frauen der Vergangenheit mit denen der Gegenwart zu verbinden und uns alle mit Gott zu verknüpfen.

Der 30 Meter lange Stoffstreifen prägt das Spiel

Symbol dafür ist ein langer, weisser Stoffstreifen, welcher im ganzen Spiel immer wie-



Catriona Bühler, Esther Rüthemann, Daniela Riedener, Margrit Schenker und Esther Hobi-Schwarb (von links) probten am Mittwoch in der Jugendkirche für die Uraufführung ihres Stücks «Frauen Leben Fragmente» fürs cantars Kirchenklangfestival vom 2. Juli. Foto: R. Auf der Maur

der auftaucht. Frauenfiguren aus der Bibel wie Hanna, Maria Magdalena oder Mirjam, aber auch solche wie die niederländische Jüdin Etty Hillesum oder die Schweizer Schriftstellerin und Benediktinerin Silja Walter aus der neueren Zeit prägen das Werk mit eindrücklichen Texten. Nach und nach verbindet sich im Stück alles sinnvoll zu einem Ganzen.

Im Spiel wirken auch die Schauspielerin Daniela Riedener und die Sopranistin Catriona Bühler mit, Esther Hobi-Schwarb musiziert an der Orgel, Komponistin Margrit Schenker spielt am Akkordeon.

Singkreis Cäcilia mit Komposition von Paul Huber

Als einheimische Formation wird der Singkreis Cäcilia Kirchenmusik zum Besten geben: Der Chor unter Dirigent Fabian Bucher singt unter anderem die kleine deutsche Festmesse «Gib uns Frieden» von Paul Huber, Aus Brunnen sind mehrere Formationen am Start: Ein Vokalensemble mit ehemaligen und jetzigen Sängerinnen und Sängenr aus der Engadiner Kantorei (Dirigent Stefan Albrecht) wird deutsche Chormusik aus verschiedenen Epochen aufführen. Unter der Leitung von Stefan Albrecht wird geistliche Chormusik von Schütz, Distler, Reger, Wolff und Mendelssohn zu hören sein.

Ebenfalls aus Brunnen werden die Sopranistin Nuria Richner und der Organist Martin Dettling auftreten: Sie werden zusammen Mariengesänge aus verschiedenen Jahrhunderten präsentieren, unter anderem von bekannten Komponisten wie G. Frescobaldi, F. Poulenc oder G. Puccini.

Und hungern muss niemand OKP Ursina Albrecht freut sich sehr, dass das eigentlich auf Mai 2021 geplante Kirchenklangfest nun endlich planmässig durchgeführt werden kann. Zwischen den zehn Programmpunkten, die von Mittag um 12 Uhr bis am Abend um 22 Uhr geboten werden, sind immer wieder Pausen von zirka 20 Minuten eingeplant. Es besteht auch die Möglichkeit, einzelne Auftritte zu besuchen. Damit die Mitwirkenden und die Besucherinnen und Besucher sich dazwischen verpflegen können, gibts eine Festwirtschaft. Getränke, ein Risotto- und Hotdogwagen sowie ein Kuchenbuffet mit Kaffee werden direkt bei der Jugendkirche angeboten.